



PROYECTO DE DECLARACION

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

DECLARA

preocupación ante la declaración del estado emergencia en la hermana República de Chile. Repudiamos las acciones represivas y abusivas de las fuerzas de seguridad y fuerzas armadas chilenas con el saldo de al menos una veintena de ciudadanos y ciudadanas muertos y centenares de detenidos y mujeres abusadas sexualmente. Asimismo, solicitamos al gobierno de la República de Chile que atienda las demandas legítimas de sus ciudadanos garantice el derecho a la libertad de expresión y de pacífica.

ÁIMAN RUBÉN

residente Bloque Frante Renovador H. C. Diputados Prov. Bs. As. UULIO CESAR PEREY D. Diputados Diputado Diputado Denovación ROCIO SIGIACCONE

Bloque PJ Unidad y Renovación Ac Broque ry Unique y Kenovacion H.C. Diputados de la Pcia des. As.

Diputada H.C. Diputados Pcia, Bs. Ac.

DIE FLORENCIA SAINTOUT Diputada

Diputado dad Ciudadana F.P.V.-91 C. Diputados Pcia. Bs. As.

H.C. Diputados Poia, de Bs. As.

PATRICIA CUBRIA Diputada Bloque Movimento Evita H.C. Diputedqs Polu, do 68. As





FUNDAMENTOS:

Señor Presidente:

El Gobierno de Sebastián Piñera ha decretado el pasado viernes 18 de octubre por la noche el estado de emergencia y ha cedido el control de Santiago de Chile a los militares y cuerpo de Carabineros.

Esta decisión extrema fue anunciada por el presidente chileno al final de una jornada de violencia que se ha agravado con el paso de las horas y los días. La irrupción en las calles de varias ciudades trasandinas de miles de ciudadanos que se sumaron al reclamo originado en Santiago por un aumento desmedido en el transporte público, desencadenó una terrible represión sobre los manifestantes por parte de la policía en una abierta declaración de guerra a su propio pueblo.

Queremos señalar también el tratamiento de los medios hegemónicos que nos muestran los acontecimientos de la crisis chilena promovida por saqueadores y sediciosos que intentan derrocar a un gobierno democrático, cuando son miles y miles las filmaciones de ciudadanos y ciudadanas captadas por sus celulares, que muestran a un pueblo





pacífico en las calles sometido al exceso desmedido de las fuerzas de seguridad, al punto que se ha cobrado la vida de al menos una veintena de personas y miles de personas apaleadas, privadas de su libertad, gravemente lesionadas y ultrajadas

Prueba de ello, es que la propia Comisión de Derechos Humanos de la OEA (CIDH) expresara su preocupación por denuncias hechas al Instituto Nacional de Derechos Humanos (INDH) sobre violencia sexual, desnudamientos forzados y torturas en el contexto de las detenciones de manifestantes. "Chile debe investigar y sancionar estos hechos con diligencia, así como la actuación policial y militar en las que se habría hecho uso desproporcionado de la fuerza contra civiles. El uso de la fuerza debe regirse por los principios de legalidad, necesidad У proporcionalidad", expresó la CIDH1.

Según las cifras del Instituto Nacional de Derechos Humanos (INDH) tras las jornadas de protestas del domingo hubo 2138 personas detenidas, entre ellas 243 niños, niñas y adolescentes y 407 mujeres. Nueve de ellas desnudadas en procedimientos policiales, en sucedidos entre las comunas de Santiago, Maipú, Iquique, Antofagasta, Coquimbo, Valparaíso, Talca, Concepción, Valdivia, Temuco, Puerto Montt y Punta Arenas. La mayoría acusó uso desmedido de la fuerza al momento detención, además de detenciones a niños y niñas, malos

¹ https://www.pagina12.com.ar/226928-violaciones-y-desapariciones-la-represion-oculta-en-chile





tratos, golpes en rostros y muslos, torturas y vejaciones sexuales, entre otras vulneraciones

"No es por 30 pesos, es por 30 años". Esta oración, sin duda, explica parte del profundo malestar que hay detrás de las violentas protestas ocurridas durante el fin de semana.

Y es que centenares de chilenos dicen que el alza de la tarifa del metro en 30 pesos fue solo la "gota que rebalsó el vaso". Prueba de ello es que el anuncio este sábado del presidente Sebastián Piñera de suspender el incremento en el precio del transporte público, no calmó las manifestaciones del pacifico pueblo chileno.

Al contrario, las protestas se tornaron más violentas, con saqueos a supermercados, quema de una decena de estaciones de metro y buses, y ataques a cientos de instalaciones públicas.

La democracia chilena como muchas en Latinoamérica se encuentra en una encrucijada donde debe optar por la continuidad de políticas económicas У sociales reproducen y agravan el ajuste sin medir sus consecuencias, en atender de una vez por todas las demandas de una sociedad que ha salido a la calle a reclamar por deudas sociales históricas. Entre ellas podemos citar los reclamos para cambiar el sistema de pensiones, en manos de las Administradoras de Fondos de Pensión (AFP) transición pinochetista que tiene el triste resultado de

EXPTE. D- 2854 /19-20





que en la actualidad el 80% de las personas en Chile recibe pensiones que son menores al sueldo mínimo.

Lo mismo sucede con el sistema de Salud donde solo un 20% de los chilenos recibe por medio de prestadores privados un servicio de salud de calidad, para el resto solo existe un seguro público que no alcanza para cubrir la mayoría de la prestaciones, en un país de 17 millones de habitantes, 2 millones se encuentran en lista de espera para recibir tratamiento médico. La privatización del agua es otro de los factores que se suma a este conjunto de inequidades, Chile es el único país del mundo que mantiene privatizadas sus fuentes de agua desde la dictadura.

El acceso a una educación gratuita y de calidad en todos los niveles es ya a esta altura otro reclamo histórico, que lo tuvo en su anterior presidencia Sebastián Piñera y que está lejos de ser resuelto. La educación y en particular la educación secundaria y universitaria chilena son un privilegio al, que solo acceden las elites.

Por último y como desencadenante de todos estos reclamos está el problema histórico en Santiago, la capital del país con su sistema de transporte público (Transantiago) a los problemas en la frecuencias y la calidad del servicio se le sumo la decisión intempestiva del presidente Primera de aumentar en un 30 % la tarifa de este sistema de transporte.





Según un reciente estudio de la Universidad Diego Portales de Santiago, de un total de 56 países alrededor del mundo, el de Chile es el noveno transporte más caro en función del ingreso medio de sus habitantes².

La tradición de lucha y organización en los diferentes países son un sello diferencial que hace que la implementación de determinadas políticas no sea viable en cualquier escenario por estas razones es bueno recordar en estos momentos las palabras de Salvador Allende; "Y les digo que tengo la certeza de que la semilla que hemos entregado a la conciencia digna de miles y miles de chilenos, no podrá ser segada definitivamente. Tienen la fuerza, podrán avasallarnos, pero no se detienen los procesos sociales ni con el crimen ni con la fuerza. La historia es nuestra y la hacen los pueblos."

Ante las imágenes terribles de ciudadanos muertos y detenidos que nos retrotraen a los periodos más oscuros de la historia chilena y advertir sobre el riesgo que corre el proceso democrático chileno y también de otros países latinoamericanos. Y con ello, no podemos pasar por alto que Ecuador, otro país hermano que se suma a la triste lista que integran Brasil y Argentina, tiene presos y perseguidos políticos, y me refiero a las compañeras Paola Pabòn, prefecta de Pichincha, privada de su libertad, y Gabriela Rivanedeira, actualmente asilada política.

²https://www.cooperativa.cl/noticias/pais/transportes/transantiago/transantiago-deberia-costar-525-pesos-segun-estudio-de-la-udp/2012-01-21/122157.html





Frente a la reaparición de delitos de lesa humanidad que padecen muchos de nuestros compatriotas latinoamericanos, sumamos nuestra voces de pedido de justicia y cese de cualquier tipo de violencia, como ya se han expresado la Asociación Abuelas de Plaza de Mayo, Madres de Plaza de Mayo Línea Fundadora, Familiares de Desaparecidos y Detenidos por Razones Políticas, HIJOS Capital, Asamblea Permanente por los Derechos Humanos, Asociación Buena Memoria, Comisión de Memoria, Verdad y Justicia Zona Norte, Familiares y compañeros de los 12 de la Santa Cruz, Fundación Memoria Histórica y Social Argentina, Liga Argentina de los Derechos Humanos, Movimiento Ecuménico por Derechos Humanos, Asociación Bancaria, Corriente Federal de Trabajadores, Red Viva Asociación Civil de víctimas de violencia y abuso sexual, y la Organización Campora, entre otras centenares de voces colectivas que piden racionalidad y comprensión a un pueblo paciente que dijo Basta!.

Es por ello, que solicito a las diputadas y diputados que me acompañen con su voto en la siguiente declaración.

> ROCIO S. GIACCONE Diputada H.C. Diputados Pcia. Bs. A

> > DIB. ELORENCIA SAINTOUT Diputada H.C. Diputados Pcia. de Bs. As.

Digutado idad Ciddadana F.P.V.-P C. Diputados Pcia, Bs.

7

JULIO CESAR PEREYRA

Blodne by nuigad & Belong acyou

BROUNE FOR ONLY POR BS. AS.

PATRICIA CUSRIA Diputada Bloque Movimiento Evita H.C. Dipulados Pagado 3s. As